

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Conthey, le 22 septembre 2025

Concours Sélection des Vins du Valais, 19^e édition

Plus de vins touchés par l'or

155 médailles d'or et 97 d'argent. C'est le palmarès de la 19^e édition de la Sélection des Vins du Valais, qui a eu lieu du 3 au 5 septembre à Sierre. Une trentaine de dégustateurs ont évalué 837 échantillons des trois derniers millésimes, issus de 118 producteurs. Par rapport à l'édition précédente, les notes sont en hausse. 18,5% des vins ont obtenu les points pour une médaille d'or, contre 12% l'an passé.

Cette édition se distingue par un taux important de médailles d'or, 155 contre 102 l'an passé, ce qui représente une hausse de 52%. 85 producteurs sur 118 ont décroché une médaille d'or ou d'argent pour l'un ou plusieurs de leurs vins. Les deux tiers des échantillons provenant du dernier millésime, les résultats sont un bon indicateur de la qualité des vins disponibles sur le marché. Les dégustateurs invités à départager les quelque 837 vins en lice ont été agréablement surpris par le niveau de cette 19^e édition. « Le millésime 2024 était plutôt compliqué à la vigne. Dans le verre, il a donné des vins vifs et ciselés, tout à fait dans la ligne de ce qui est demandé actuellement. J'ai eu un coup de cœur pour un rosé à l'irrésistible croquant et j'ai été épatée par des Heida à la maturité et la typicité impressionnantes », relève Marie Linder, spécialiste en vins. Élue « Jeune sommelière de Suisse 2026 » par Gault & Millau, Lise Donier Meroz, a également fait de belles découvertes. « Les blancs sont magnifiques de fraîcheur et de vivacité, les rouges sont délicats et aériens. Sur la carte de notre restaurant gastronomique à Savièse, nous proposons 60% de vins valaisans. Les découvertes faites durant le concours m'inspirent. »

Des médailles de valeur

Michel Blanc, directeur projets et développement pour les vins de Châteauneuf-du-pape, participait au concours pour la deuxième fois. « J'apprécie le professionnalisme de l'organisation. Les vins valaisans présentent de belles gammes aromatiques, de jolis fruits, de la tonicité, de belles acidités. J'ai redécouvert avec plaisir le Cornalin, un vin très équilibré, doté de tanins élégants, ainsi que le Pinot gris en vendanges tardives. » L'ampélogue José Vouillamoz, également membre du jury de dégustation, rappelle que chaque médaille attribuée est amplement méritée : « Les médailles de la Sélection des Vins du Valais sont un gage de qualité. Il s'agit d'un concours sérieux, organisé dans les règles de l'art par Swiss Wine Valais en collaboration avec Vinea, qui fait appel à des dégustateurs reconnus pour leur expertise. »

Un précieux outil promotionnel

La Sélection des Vins du Valais permet non seulement aux vigneron-encaveurs d'obtenir une reconnaissance visible à valoriser auprès des consommateurs, mais également de profiter d'une vitrine intéressante tout au long de l'année. En effet, c'est dans le vivier des médaillés du concours que Swiss Wine Valais choisit les vins qui porteront l'excellence du Valais à l'occasion d'actions promotionnelles en Suisse et à l'étranger.

Concours de référence depuis près de 20 ans

La Sélection des Vins du Valais est le concours de référence des vins AOC Valais depuis près de vingt ans. Le patronage de l'Union Suisse des Œnologues (USOE) apporte la garantie de la fiabilité des résultats et de la qualité des vins distingués. La compétition est présidée par Nadine Bridy, cheffe de l'Office de la vigne et du vin et œnologue cantonale, et organisée par Swiss Wine Valais en collaboration avec l'association Vinea. Durant trois jours, 35 dégustateurs reconnus pour leurs connaissances dans le domaine du vin (œnologues, cavistes, sommeliers, journalistes spécialisés, amateurs membres de groupes de dégustation) évaluent les vins à l'aveugle, en relevant leurs qualités et leur potentiel de garde. Les vins en lice sont répartis en 17 catégories : Fendant, Johannisberg, Petite Arvine, Heida/Païen, Autres vins blancs, Vins blancs mono-cépage (+4g/l), Vins blancs liquoreux (+70g/l), Pinot Noir, Gamay, Syrah, Humagne Rouge, Cornalin, Dôle, Merlot, Rosé et Dôles Blanches, Vins mousseux, Anciens millésimes. Introduite pour la première fois cette année, la catégorie « Anciens millésimes » (2015-2021) a récolté 70% de médailles, preuve du potentiel de garde des vins valaisans.

Résultats depuis 2022 et mode d'attribution des points

2022 : 623 échantillons, 94 producteurs = 85 OR – 99 ARGENT

2023 : 899 échantillons, 117 producteurs = 141 OR – 121 ARGENT

2024 : 854 échantillons, 111 producteurs = 102 OR – 165 ARGENT

2025 : 837 échantillons, 118 producteurs = 155 OR – 97 ARGENT

Médaille d'Or : note moyenne dès 89 points

Médaille d'Argent : note moyenne comprise entre 85 et 88.8 points
sous réserve des 30% de vins médaillés selon les normes internationales.

Les 8 meilleurs pointages des catégories Fendant, Johannisberg, Petite Arvine, Heida, Dôle, Humagne Rouge, Cornalin et Syrah deviennent les *Etoiles du Valais*. Annonce des lauréats le 26 novembre 2025.

[Voir tous les résultats ici](#)

Contact

Sandrine Mages, responsable communication à Swiss Wine Valais, 027 345 40 80